

## Pasco celebra acuerdo regional para creación de la Reserva de Biosfera “Oxapampa – Asháninka – Yanesha”

Villa Rica – la tierra del buen café – ha sido el escenario de la firma de la propuesta para el reconocimiento de la **Reserva de Biosfera “Oxapampa – Asháninka – Yanesha”** el pasado 11 de octubre, en el marco de la celebración por el 67 aniversario del distrito. En un clima festivo el acuerdo fue suscrito por autoridades regionales, municipales, distritales y federaciones indígenas de la provincia de Oxapampa.



La **Reserva de Biosfera Oxapampa – Asháninka – Yanesha** es una iniciativa impulsada desde los gobiernos locales y las organizaciones indígenas de la provincia de Oxapampa que ha recibido el respaldo de INRENA e INDEPA, así como de las ONG ProNaturaleza, Conservación Internacional, The Nature Conservancy y el Instituto del Bien Común.



Esta propuesta deberá ser aprobada por el Ministerio del Ambiente y el INRENA, y presentada a la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) con el fin de lograr la declaración oficial de la **Reserva de Biosfera “Oxapampa – Asháninka – Yanesha”**. Las reservas de biosfera son aquellos paisajes donde existe un equilibrio entre el hombre y la naturaleza facilitando la conservación de la biodiversidad y el desarrollo sostenible de las poblaciones locales a partir de su diversidad cultural.



Municipal District  
Villa Rica



La firma de la propuesta en Villa Rica concreta los esfuerzos del Comité de Coordinación de la Reserva de Biosfera, conformado por organizaciones indígenas ANAP y FECONAYA, Gobierno Regional de Pasco, los gobiernos municipales de Oxapampa y Villa Rica y la Jefatura del Parque Nacional Yanachaga Chemillén. Asimismo cuenta con el apoyo técnico de ProNaturaleza, Conservación Internacional, Sub Gerencia Oxapampa y el Programa ProPachitea del Instituto del Bien Común.



El reconocimiento de la Reserva incluye áreas naturales protegidas de significativo valor biológico y cultural, como el Parque Nacional Yanachaga Chemillén, la Reserva Comunal Yanesha, el Bosque de Protección San Matías San Carlos y parte de la Reserva Comunal El Sira. Dichas áreas contribuyen a la conservación de especies, ecosistemas y grandes paisajes que han motivado investigación científica y programas de educación ambiental, en armonía con las poblaciones aledañas.



“Son diez años concertando aportes e iniciativas, que la UNESCO deberá reconocer”, manifestó Hildebrando Ruffner, representante del INDEPA, refiriéndose al intenso proceso participativo que ha culminado en la firma de la mencionada propuesta.



INDEPA

El presidente del Gobierno Regional de Pasco, Dr. Félix Rivera Serrano, reconoció la importante contribución de las organizaciones indígenas a esta iniciativa, señalando que la Reserva de Biosfera representa la lucha de los pueblos Asháninka y Yanesha por preservar su identidad cultural frente a los problemas de contaminación ambiental y depredación de los bosques.

Durante su presentación, el Jefe del Parque Nacional Yanachaga Chemillén, Ing. Gilberto Alban, hizo pública la desaprobación a la

construcción ilegal de la vía Pichis, que está atravesando el Bosque de Protección San Matías San Carlos, componente de la Reserva de Biosfera,

El evento de Villa Rica congregó a representantes del Gobierno Regional de Pasco, Instituto Nacional de Desarrollo de Pueblos Andinos, Amazónicos y Afroperuanos (INDEPA), la Asociación de Nacionalidad Asháninka del Pichis (ANAP), Federación de Comunidades Nativas Yanesha (FECONAYA), la Unión de Nacionalidades Ashaninka Yanesha (UNAY), los gobiernos municipales de Villa Rica, Oxapampa, Puerto Bermúdez, Palcazú, Chontabamba, Huancabamba y Pozuzo, así como a las ONG ProNaturaleza, Jardín Botánico de Missouri, Instituto del Bien Común, Conservación Internacional, ADEC ATC Asociación Laboral para el Desarrollo, entre otras.

Agradecemos su difusión.

Villa Rica, 16 de octubre de 2008



**Representantes del Comité de Coordinación de la RBOAY durante presentación. Foto: IBC**



**Representantes del Pueblo Asháninka y Yanesha durante la presentación de la RBOAY. Foto: César Cumpa/Viajeros**